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講座を終えて・・・

６月に始まった期日指定の苗づくりを猛暑の中こなし、高農で栽培した良質な花壇苗を使い、

無事育成講座も終了しました。

さて、今回は、岡山医療福祉専門学校・介護福祉学科２年生の半分 25 名が参加し、今まで経

験のない研修会でした。過去にない平均年齢の低い研修会で、生徒と一般受講者・専門学校生と

が相互に刺激を受けた研修会でした。

１．実施日

平成 30 年９月２日（日）快晴

２．講 師

外部講師（兵庫県園芸療法士 藤原博明氏、園芸福祉士 斉藤哲也氏）、及び校内講師

３．受講者の内訳

・一般受講者 ４名（申込者５名、仕事でキャンセル１名）

・岡山医療福祉専門学校介護福祉学科２年生 24 名(１名欠席)、引率教師１名

・本校生徒 12 名（園芸セラピー専攻２年生５名 ３年生７名）

４．一般受講者の、研修会の認知手段（キャンセル１名含む）

セラピー部からの連絡２名、回覧板２名、開放講座１名、高農Ｗｅｂ25 名(引率１名含む)

５．実施内容（兼、写真記録）

写真１ 会場（講義開始） 写真２ 園芸療法士 藤原博明先生

写真３ 生徒 メモを取りながら受講 写真４ 実習前、準備状況



写真５ グループ協議（園芸デザイン） 写真６ 植え付け(３班)

写真７ 植え付け実習 写真８ 赤玉土でマルチング作業

写真９ 完成後の記念写真 写真 10 室内で各班発表

６．実習費 一人 2,500 円×28 名＝70,000 円（苗代として実習経営費処理）

受講者の感想等（代表例、順不同）

（１）一般受講者

数字による評価１(最悪)：０名 ２：０名 ３(普通)：０名 ４：１名 ５：３名

・高農ののびのびとした生徒さんは素晴らしいと思っています。11 月 23 日も参加したいと願っ

ています。青空の下、久しぶりに植物とふれあい良い時間を持ててうれしく感じました。

・専門学校生が班をまとめ、高校生がきとんとサポートしていたと思います。高校生の発表も良

かったです。

・協力して、みんなの発想がまとまり、いい花壇が出来ました。高校生は何でも先に気がきいて

世話をしてくれました。花の配置もいろいろ教えていただき、感謝しています。

・配慮しない点をいろいろ教えていただきました。ガーデニングするのにも考えることがいろい

ろあるのだと気づきました。若い人と一緒に作業が出来て楽しかったです。



（２）専門学校

数字による評価 １(最悪)：０名 ２：１名 ３(普通)：３名 ４：13 名 ５：７名

・高農生は、園芸の知識のない私たちにいろいろとアドバイスをしてくれました。新しい知識が

入り、とても有意義な研修会でした。福祉的な視点で園芸を学ぶことはとても新鮮で、最初の講

義からすべてワクワクするような気持ちで参加させていただきました。今回、講義と実習と両方

学べるので、実りある講座だったと思います。いろいろと準備していただき有り難うございまし

た。

・植物は利用者様と関わるツールであると思っていましたが、利用者様の状態を改善する療法に

なるのだと学びました。久しぶりに、花壇を作ることが出来楽しかったです。有り難うございま

した。

・日ごろ、花にあまり触れることがないので、色んな花に触れることが出来て良かったです。少

しでも利用者様にも取り入れていきたいです。すごく楽しかったです。

・みんなで話し合って、花壇に花を植えるのは初めてだったので、どんな風になるのか分からな

くて大変だったです。そして、植物の特性を知らないと、どこに植えていいのか分からないと感

じました。また、見る楽しみだけでなく、収穫する楽しみもあると感じました。

・植物にはいろいろな役割があることを学びました。色、香り、種類、大きさ、それぞれの植物

の置く場所を工夫することで、いろんな効果につながると理解できました。いい体験が出来まし

た。

以下、省略。

（３）本校生徒

数字による評価（９名中）１(最悪)：０名 ２：０名 ３(普通)：３名 ４：３名 ５：３名

・とても暑い中だったが、みんな真剣に笑顔で実習が出来ました。

・専門学校生は皆積極的に動けていて学ぶべきところだと思った。普段、専門学校の方や一般の

方と一緒に実習をする事はないので新鮮でとても有意義な時間でした。次回も今回の反省点を活

かして頑張りたいです。

・園芸デザインを決める時、なかなか決まらなかったが、決まってからはとても早く植え終わり

良かったです。なかなか言い出せない場面もあったので、次回は積極的にいきたいです。

・組み合わせて考えたり植えたりするのは難しかったけれど、良い勉強になりました。

・藤原先生の講義を良く聴いてメモを一杯することができて良かったと思いました。ただ、配置

を考えたり、植える時に積極的に行動出来なかったのが今後の課題だと思いました。

・限られた植物を使って、班のみんなで考え良い花壇が出来たと思いました。なかなか、一般の

方などと一緒にする事がないので、今回出来て良かったです。

・今まで専門学校生と活動を一緒にする機会はなかったので、とてもいい経験が出来ました。何

より楽しく活動が出来たので、本当に良かったです。

・みんなで協力しながら花野は位置を決めて、最後にはとても良い仕上がりになりました。たく

さんの花の種類があり、選び甲斐がありました。

・専門学校生は凄く進んで作業をしたり、アイデアを出したりしていたので凄いと思いました。

自分ももっとやる気を出さないといけないなと思いました。

・自分たちでは考えつかないような意見が聞けて、とても勉強になりました。次回の機会では今

回の反省を活かして、もっといいものを作りたいです。


